



## EN VOL DU FRANC VERMILLON DE TOURNON A PARIS



France, 1849-1850, 1 franc vermillon OB grille, cachet TOURNON-S-RHONE sur lettre pour Paris envoyée le 6 décembre 1849. Vente du 20/11/2025, Estimation : 8/12000€.

Par Jean Roquebrun

En France, le premier timbre-poste apparaît le 1<sup>er</sup> janvier 1849, soit près de dix ans après les Britanniques.

Il porte l'effigie de la République symbolisée par Cérès, divinité romaine de l'Agriculture. Il est imprimé en rouge vermillon, qui est un rouge vif tirant sur l'orangé. Ce timbre est aujourd'hui très recherché par les philatélistes.

Outre qu'il soit de la série des premiers timbres imprimés, il doit sa côte de popularité à sa vie extrêmement courte. En effet, il est retiré du circuit le 1<sup>er</sup> décembre de la même année pour éviter aux agents des Postes de confondre ce timbre vendu 1 franc avec un autre timbre de 40 centimes de couleur orange de la même série.

Les postiers étaient responsables sur leurs deniers des timbres qui leur sont confiés. Le stock restant est détruit, le franc vermillon n'aura duré que quelques mois. Aujourd'hui, seuls quelques exemplaires subsistent sur le marché.

Ce timbre vermillon de un franc est le plus cher des timbres-poste de France. Il figure sur un pli envoyé par Antoine Berne, avoué à Tournon le 8 décembre 1849 à Me Lepargneux, ancien notaire, huissier de justice à Paris.

-----

Lot vedette de la vente aux enchères Philatélie et Histoire postale à Monaco, cette lettre estimée 6/8.000€, s'est envolée à 12.000€, à croire que les bons timbres restent un bon placement.

Le président de l'association philatélique de Tain l'Hermitage, Jean Eynard, n'a eu qu'une seule fois dans sa vie, ce timbre entre ses mains, c'était en 1988 à l'occasion d'une exposition Nationale à Valence.

Pour la petite histoire, j'aime à rappeler que le député Ange Henri Monier de La Sizeranne obtint l'uniformité de la taxe des lettres et la découpage en pointillé "qui permet de découper les timbres plus aisément".